



生涯学習にと水墨には入り、ずい分時が流れました。なかなか上達出来ず、足踏状態の自分にジレンマを感じ、心が折れ、何度もやる気が失せました。でも少しでも納得出来る作品が画けると、とても充実感があり、続けて来て良かったと……。

模索しながらの勉強も、ちよつぱり楽しいものだ、感じた！ 楽あれば苦あり、苦あれば楽あり！

これからも自分にカツを入れながら、楽しく続ける事が出来ればと頑張っています。



八女市吉田 城後 由嬉子

パリ・シャンゼリゼから ふるさと八女へ  
樋口善造 米寿展

久留米市美術館  
1月9日(金)～14日(月)

「善造」の米寿展は、パリ・シャンゼリゼからふるさと八女へ、その思いを込めて描かれた作品の数々を展示する。善造の人生、その歩み、その情熱が、観る者の心に残る。善造の米寿展は、ふるさと八女への愛、その思いを込めて描かれた作品の数々を展示する。善造の人生、その歩み、その情熱が、観る者の心に残る。

久留米市美術館  
1月9日(金)～14日(月)

矢部川源流・杣の里の四季 ⑧

九重連山



気象条件のよい日（PM 2.5 の飛来のない日）には、福岡県最高峰積迦岳（1230 m）から直線距離で約 30 km 程の九重連山がすぐそこにあるように見える。右端の一番高い山が久住山（1786 m）、手前は渡神岳。紅葉した山の下は椿ヶ鼻。

黒木町 松尾 重根

下川 整骨院

八女市蒲原 1323-8

受け付け担当の奥様と温厚な院長先生にお話を伺いました。私がこの道を志した昭和 50 年代中頃は柔道整復師の国家試験受験の専門学校は全国に 10 校ぐらいしかありませんでしたから私は仙台の学校へ進みました。小泉さんの規制緩和と政策もあって現在 100 校以上出ています。資格を取得した後、高田町で 8 年インターンを経験しました。現在地に開院して 31 年になります。時代とともに患者さんも少しずつ変わって今は働き盛りの中年の方がギックリ腰や挫傷、捻挫などで来院されることが多くなりました。勿論柔道整復師ですから色々な症状に対処できます。田舎になるほど車利用が多く歩くことが減っている所に原因があると思います。患者さんにはラジオ体操と高齢なら 5～10 分の散歩を、少し若ければ早足で歩くことをすすめています。筑後市に実家が有るので休みの日など JR 羽犬塚駅から水田の恋木神社まで若い人たちが楽しそうに歩いている姿を目にします。都会に暮らす人にとってこの距離（約 2 km 弱）は普

段歩く距離ですが、田舎に住む人なら車を走らせるでしょう。都会人ほど日頃から足腰を鍛えているから強いですよ。手技、マッサージ、親切、丁寧をモットーに 31 年、経験豊富な院長さんは優しく語られました。



施術中の院長

日本柔道整復師会会員

下川 整骨院 下川 毅

八女市蒲原 1323-8

旧 442 号 八女中央青果南

受付時間 月～土曜日 午前 9 時～午後 7 時 30 分 日・祝祭休診

電話 0943-24-2616

各種保険取り扱い

クラッシー文芸

■立花町 立花俳句会  
秋空に一度書きたしどじょうの字

駐在の机上に三個新松子  
鳴門渦小さき漁船の冬かもめ  
野菜畑渾身に舞ふ冬の蝶  
朝日受け葉牡丹の露輝けり  
駅弁を背負ひて秋の折尾駅  
前夜祭力士笑顔でロコモタイプ

吉泉 守峰  
西島志乃 芙  
原 宣子  
武田 行夫  
中村テルヨ  
深町 和子  
平田 清香

■睦会  
顔ほどの甘諸掘りあてて大笑い

天高し瀬戸大橋の島繫ぎ  
露天湯や由布の陵線霧の海  
冬眠の叶わぬ蛇の骸かな  
秋深く黒の色なす墨絵展  
鋤焼や黒毛和牛に箸おどる  
肥後の守削る鉛筆秋灯下

松尾 美喜  
大坪 栄子  
城戸 和子  
穴見ミキエ  
松尾 貞義  
伊藤 幸子  
大田眞紗子

■立花短歌会  
秋祭りに蝶ネクタイで歌う人昔は可愛い男の子なりしよ

お祭りの便り届きしこの季節テレビ画像に観るのも楽しみ  
お祭りに時折つくる柏餅なつかしき味は母に届かず  
ガス灯のにおい懐かしき村祭り夜店芝居と一夜賑わう  
ふる里の秋の祭りのにぎわいよ揃いの浴衣で踊る人々  
白木路にみかんキウイは実りたり収穫祭を集めて祝う  
八朔も八幡さんのお祭りも遠く花火の音聞くだけに  
二日ばかりでつくりし祭りのよど饅頭お宮に供えた昭和の時代  
ハロウインの仮装まつりの異常さを異国見ること画面にながむ  
ふるさとの村の神社の秋まつり小遣い十円芋アメ買い

樋口 愛子  
中島 睦美  
鶴 隆治郎  
田中たつじ  
松尾ミサキ  
橋本 泰州  
井上 精  
鶴 邦子  
櫻木 敦子  
野中 裕政